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■ El Congreso respaldó ayer con una ajustada mayoría absoluta la Ley de
Amnistía. Las comunidades gobernadas por el PP avanzan recursos y Turull
recuerda a Sánchez que la amnistía sólo vale para su investidura P6

El Congreso respalda por 
cinco votos la Ley de Amnistía
Núñez Feijóo: “Hoy hemos asistido al acta de defunción del PSOE”

Acerinox cita al
Comité en Madrid

La plantilla de Acerinox se concentró ayer a las puertas
de Arcgisa antes de conocer que la empresa ha citado al
Comité este próximo lunes en Madrid a una reunión P4
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La teniente de alcalde y delegada de Economía y Hacienda del Ayuntamiento de Algeciras, María Solanes, en el plató de 7TV. FRAN BACHOT

David Fernández Vega
ALGECIRAS | El pleno del Ayun-
tamiento de Algeciras tiene
previsto aprobar inicialmen-
te este viernes, con la mayo-
ría de 16 ediles con la que
cuenta el Partido Popular en
el Consistorio, los presu-
puestos municipales de
2024, denominados por el al-
calde, José Ignacio Landalu-
ce, como “los más sociales
de la historia” de la ciudad
por su inversión en materias
sociales. 

Un momento que se ha re-
trasado en el tiempo por la
falta de unos Presupuestos
Generales del Estado para
2024 y por lo que el PSOE ha
sido muy crítico con el equi-
po de gobierno, algo que Ma-
ría Solanes les afea por decir
“mentiras”.

La teniente de alcalde y
delegada de Economía y Ha-
cienda, en una entrevista en
7TV, recuerda que, dado que
las cuentas municipales de-
penden “entre un 35 y un
40%” de los tributos proce-
dentes del Gobierno central,
han tenido que demorar su
presentación. “Nos ha hecho
mucho daño”, comenta Sola-
nes. 

“Teníamos claro que íba-
mos a cumplir el plan de
ajuste y cumple escrupulosa-
mente el plan de sostenibili-
dad que firmamos con el Mi-
nisterio en septiembre”,
apunta la titular de Hacien-
da.

El gran titular con el que se
han anunciado los presu-
puestos por parte del Ayun-
tamiento los sitúan como
“los más sociales de la histo-
ria” por su creciente inver-
sión de 16 millones en mate-
rias de índole social, desta-
cándolas subvenciones a co-
lectivos sociales o los nueve
millones que recibe el servi-
cio de ayuda a domicilio,

cantidad que dobla lo desti-
nado a esta partida hace ape-
nas cuatro años.

“En el ADN de José Ignacio
Landaluce está ser el alcalde
que más mira por los mayo-
res y más vulnerables y sigue
esa senda”, defiende María
Solanes.

La teniente de alcalde re-
cuerda que las cuentas mu-
nicipales suponen “el docu-
mento más importante que
hace el alcalde porque es su
perspectiva de gobierno para
todo el año”, de ahí que reco-
nozca sentir nervios por la
importancia del momento de
presentarlas en el pleno.

“En agosto mandamos cir-
culares a las delegaciones
para que nos digan qué ges-
tión quieren hacer y en sep-
tiembre comienza el traba-
jo”, apunta Solanes, que re-
cuerda que por encima está

la hoja de ruta marcada por
José Ignacio Landaluce.

Sobre ese camino indicado
por el regidor, Solanes pre-
sume de que, en estos años
de mandato desde que llegó
a la Alcaldía en 2011, ha cum-
plido su programa “si no en
un 100%, en un 99%” y que,
en los últimos 12 meses des-
de que renovó la confianza
de los algecireños, “lleva el
80% del programa electoral
y lo que se dice se hace”.

Deuda y “mentiras”
Solanes también resaltó la
batalla dialéctica que man-
tiene en la distancia con la
portavoz socialista Rocío
Arrabal, a quien afea que “la
mentira por bandera no se
puede llevar”. “Para el PSOE
todo está mal hecho”, de-
nuncia la delegada.

Sobre las acusaciones de

que el actual equipo de go-
bierno está incrementando
la deuda del Ayuntamiento,
Solanes es contundente y
asegura que “lo endeudó el
PSOE”. De hecho, recuerda
que el gobierno de Landalu-
ce lleva amortizados 70 mi-
llones de euros de deuda, a
los que se suman 10 más pa-
ra el ejercicio 2024.

“No me gusta entrar a la
batalla pero los ciudadanos
tienen que saber la verdad”,
apunta sobre las continuas
respuestas que lanza a las
acusaciones de Arrabal rela-
tivas a aspectos económicos.

Respecto a las tres princi-
pales patas -proveedores,
bancos e ICO- que tiene la
deuda del Consistorio, que
se sitúa en 233 millones se-
gún la liquidación de 2023,
Solanes muestra su satisfac-
ción con cómo se están ges-

tionando. Sobre la primera,
apunta que está “perfecta-
mente controlada” y que las
mesas de contratación que
realiza la administración lo-
cal cuentan con gran afluen-
cia de ofertas de proveedo-
res, por lo que “muy mal no
estará el Ayuntamiento”. 

En lo relativo a los présta-
mos bancarios, la titular de
Hacienda señala a la anterior
administración local del
PSOE por no afrontar los pa-
gos correspondientes y por
provocar continuas refinan-
ciaciones a altos tipos que
“entre 2025 y 2026 serán un
mal sueño”, ya que se prevé
que estén liquidados para
entonces.

Por último está la deuda
del Ayuntamiento con el Mi-
nisterio de Hacienda a través
de préstamos del ICO. Para el
año 2050 se prevé que se

TRABAJO___Las cuentas se empiezan
a trabajar en septiembre, de acuerdo
al resto de delegaciones

APROBACIÓN___La mayoría absoluta
del PP augura pocas sorpresas en la
votación de los presupuestos

RIFIRRAFE__Solanes critica al PSOE
por decir “mentiras” sobre la
situación económica de la ciudad

“En el ADN de Landaluce está
mirar por los más vulnerables”
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complete la amortización de
los 122 millones de deuda a
proveedores financiados con
dos créditos del ICO, nego-
ciados “a un tipo de interés
muy bajo”. Además, Solanes
rompe una lanza a favor del
Ministerio por el buen trato
que brindan a la delegación
algecireña siempre que lo
han necesitado y porque
“por fin le han dado el sitio
que merece a Algeciras”.

Como parte del plan de
sostenibilidad acordado con
la cartera de Hacienda, se re-
cogía un incremento de los
ingresos del Ayuntamiento,
que se ha traducido en una
subida de algunas tasas mu-
nicipales que fue muy criti-
cada por algunas entidades
ciudadanas como la federa-
ción vecinal Fapacsa y  deno-
minado como ‘impuestazo
Landaluce’ por el Partido So-
cialista, a lo que Solanes res-
ponde que no deja de ser
“otra mentira” de la forma-
ción que lidera Rocío Arra-
bal. 

“Hay decisiones que hay
que tomar y si el ministerio te
dice que hay que tomar me-
didas de ingreso, hay que to-
marlas”, de ahí que se apro-
base esta “mínima actualiza-
ción” de las tasas que ha con-
llevado que, de acuerdo con
la edil popular, “al 90% de
los algecireños se le ha ac-
tualizado entre cero y
tres euros al mes” el recibo
del impuesto de bienes in-
muebles.

“Una mentira repetida 20
veces no es una verdad”,
sentencia María Solanes so-
bre las críticas de los socia-
listas, a quienes recuerda
que, pese a que critiquen la
subida de las tasas, “en mayo
de 2024 se siguen pagando
menos impuestos que en ma-
yo de 2011 cuando gobernaba
el PSOE”.
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Una comisión
desarrolla
desde ayer el
plan de zonas
desfavorecidas

Viva C.G.
ALGECIRAS | El alcalde de Algeci-
ras, José Ignacio Landaluce,
presidió ayer tarde la consti-
tución de la Comisión Local
de Impulso Comunitario
(CLIC), órgano que se encar-
gará de desarrollar el Plan Lo-
cal de Intervención en Zonas
Desfavorecidas, dentro de la
segunda fase de la Estrategia
Regional Andaluza de Cohe-
sión e Inclusión Social (ERA-
CIS+) que ejecuta el Ayunta-
miento de Algeciras a través
del Fondo Social Europeo.

Las funciones de esta comi-
sión son participar en el dise-
ño, seguimiento, dinamiza-

ción y evaluación del plan,
contando con la participa-
ción de la ciudadanía, tanto
organizada como no organi-
zada, así como fortalecer el
tejido social y favorecer la
interacción entre diferentes
grupos.

Por ello, forman parte de
este órgano las distintas dele-
gaciones municipales impli-
cadas, la Junta de Andalucía,
organizaciones no guberna-
mentales y asociaciones del
tercer sector que han trabaja-
do en la estrategia ERACIS,
colectivos vecinales, entida-
des interculturales y esta-
mentos profesionales.

MUNICIPALLandaluce la pone en marcha

OBJETIVOS_ Diseño, seguimiento,
dinamización y evaluación del plan

Reunión, ayer, de la Comisión Local de Impulso Comunitario (CLIC). VCG
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Breves

■ La secretaria local del
PSOE, Rocío Arrabal, confir-
mó ayer que el Grupo Socia-
lista votará hoy en contra del
proyecto de presupuestos y
que no sólo llegan “tarde y
mal”, sino que son unas
cuentas que “consolidarán el
impuestazo Landaluce, au-
mentarán la ya de por sí preo-
cupante deuda del Ayunta-
miento” y “no resolverán los
verdaderos problemas”.

POLÍTICA 
IU pide un plan de
desbroce y limpieza
■ Izquierda Unida de Algeci-
ras ha manifestado su preo-
cupación por la situación en
la que se encuentran muchas
parcelas en la ciudad, en las
que prolifera la maleza tras
las recientes lluvias de prima-
vera y que, al encontrarse
junto a núcleos residenciales,
suponen un notable peligro
para la ciudadanía, por el
riesgo de incendio, por lo que
pide desbroce y limpieza.

POLÍTICA 
Uso incorrecto de la
propaganda electoral
■ El Ayuntamiento ha pedido
a los partidos políticos que
concurren a las elecciones al
Parlamento Europeo que res-
peten el mobiliario urbano a
la hora de colocar la propa-
ganda electoral en los espa-
cios públicos. Los servicios
operativos municipales han
detectado cartelería tanto en
muros en los que está prohi-
bida como en farolas que no
están autorizadas.

POLÍTICA 
El PSOE vota en contra
de los presupuestos

BAHÍA 

LA APBA, EN MALTA POR ASAMBLEA DE MEDPORTS. El Puerto de
Algeciras asiste hasta hoy en Malta a la Asamblea General de MedPorts, la Asociación de Puertos
Mediterráneos, en la que la dársena andaluza ostenta laVicepresidencia. Durante la asamblea, el
presidente de la APBA, Gerardo Landaluce, expuso la visión actual de la crisis del Mar Rojo y cómo
desde el Estrecho en general, y desde Algeciras en particular “estamos atendiendo esta situación”,
poniendo en valor el acortamiento de las cadenas logísticas, que evolucionan desde las cadenas de
valor globales a las regionales, potenciando el puente marítimo entre Algeciras y Norte de África.

SALUD Por valor de 15 millones de euros

Darán licencia a obras
de eficiencia energética
en el hospital
ALGECIRAS | Laa teniente de al-
calde delegada de Urbanis-
mo, Yéssica Rodríguez, ha in-
formado de que la próxima
semana pasará por la Geren-
cia de Urbanismo la licencia
de las obras de las medidas de
ahorro y eficiencia energética
dentro del Plan de Impulso a
la Rehabilitación de Edificios
Públicos (PIREP)  para el hos-
pital universitario punta eu-
ropa por valor de 15 millones
de euros promovidas por el
SAS.

El proyecto contiene varias
áreas de actuación con la ins-
talación de un nuevo sistema
de producción de agua enfria-
da, nuevas calderas eléctri-

cas, mejoras en bombas y re-
des, mejora de los sistemas de
climatización, mejora de la
envolvente y fachada ventila-
da, actuaciones en carpinterí-
as y sombreamiento así como
nuevas luminarias led y siste-
ma de control dali-zigbee. De
la misma forma, se va a apos-
tar por la instalación de mo-
dernos sistemas de energías
renovables y de autogenera-
ción fotovoltaica o nuevos as-
censores, entre otras obras.

En definitiva, la obra englo-
ba una serie de intervencio-
nes destinadas a la mejora
tanto de la eficiencia energé-
tica del conjunto del edificio
como de la accesibilidad.

ALGECIRAS | LEl alcalde de Alge-
ciras, José Ignacio Landaluce,
ha mantenido una reunión con
representantes de Cepsa, con
la directora de Estrategia Hi-
drógeno Verde, María Molina,
a la cabeza, en la que la compa-
ñía dio a conocer los proyectos
en los que trabaja la compañía
en el marco del Valle Andaluz
del Hidrógeno Verde, sus obje-
tivos para los próximos años y
las actuaciones que vienen lle-
vando a cabo para alcanzarlos.
La representante de la compa-
ñía con sede en el parque ener-
gético de San Roque puso en
valor la importancia geoestra-
tégica de Algeciras y su puerto
para hacer realidad este pro-
yecto en particular.

SEGURIDAD

Cepsa detalla al
alcalde proyectos
relacionados con
hidrógeno verde
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Trabajadores de Acerinox, concentrados a las puertas de la sede de la empresa de servicios Arcgisa. DFV

J. Reyes
LOS BARRIOS | El CEO de Aceri-
nox, Bernardo Velázquez, ha
convocado para este lunes, 3
de junio, a las 12.00 horas, y
en las oficinas de Madrid de
la compañía, a una represen-
tación del Comité de Empre-
sa para “garantizar” el dere-
cho de información y consul-
ta del Comité de Empresa
“sobre aquellas cuestiones
que puedan afectar a los tra-
bajadores”. En la reunión, se
dará trasladado al Comité de
Empresa de la decisión
adoptada a la vista de “las
condiciones de mercado y de

los resultados económicos
de los últimos años de Aceri-
nox Europa SAU” y ante la
necesidad de “implantar un
nuevo modelo organizativo y
de producción”. Asimismo,
comunican que la modifica-
ción de turnos supondrá am-
bos también en “la retribu-
ción y el tiempo de trabajo”,
además de lo ya anunciado
del “impacto” en el volumen
de la plantilla. Del mismo
modo, expresarán al comité
la “necesidad de dar conti-
nuidad al proceso de nego-
ciación del convenio colecti-
vo desde el modelo organiza-

tivo de tres turnos”.
Los trabajadores, concen-

trados ayer ante la sede de
Arcgisa, no se muestran sor-
prendidos por el comunica-
do sobre el cambio del mode-
lo organizativo, insistiendo
en que ello y el cierre de la
planta de la empresa en Ma-
lasia “ya se conocían previa-
mente” y que se mantienen a
la espera de que se conozcan
los detalles del futuro, que
podría incluir un ERE para
rebajar la plantilla que avi-
san de que, una vez acorda-
do el convenio, habrá que
negociarlo.

Acerinox cita al Comité en
Madrid para detallar recortes

INDUSTRIA Tras anunciar el cambio de cinco turnos a solo tres POLÍTICA Les marca el 10 de junio para decidir

nuar avanzando en lo que su-
pone la adecuación interior
de espacios en el Mercado,
para lo que se requiere cono-
cer la previsión de los comer-
ciantes que actualmente ubi-
can sus puestos en el bulevar,
si van a trasladarse o no al
nuevo edificio y número de
metros que van a ocupar. Pa-
ra ello, el Ayuntamiento de-
sea conocer su decisión antes
del 10 de junio próximo.

Representantes de la Aso-
ciación de Comerciantes del
Mercado conocieron la pre-
disposición del Ayuntamien-
to a seguir negociando para
abaratar el precio de las tasas
que deberán abonarse, que se
estipula en 400 euros por uni-
dad comercial de 8 metros
cuadrados, en la que se inclu-
ye el derecho de uso de otras
zonas comunes.

Franco mete presión a
comerciantes para su
traslado al mercado

LA LÍNEA | El Ayuntamiento de
La Línea ha preguntado a los
comerciantes del Mercado
cuántos de ellos se traslada-
rán al nuevo edificio, siendo
ésta una de las principales
conclusiones de la reunión
celebrada ayer entre el alcal-
de de la ciudad, Juan Franco;
los concejales de Comercio y
Mercados e Infraestructuras,
Alfonso Lozano y Yolanda
Fernández Borastero, respec-
tivamente, y representantes
de este colectivo.

Por parte municipal se ex-
puso la necesidad de conti-

El Ayuntamiento les
pone fecha para
decidirse sin dar ningún
nuevo paso para
negociar las tasas
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PROTESTA_ El Comité de Huelga insiste en que no les ha
sorprendido el anuncio y se movilizaron ayer ante Arcgisa LOS BARRIOS

PROTESTA POR EL CONVENIO. Trabajadores
del Ayuntamiento de Los Barrios y representantes del Comité
de Empresa y Junta de Personal se concentraron ayer frente al
Consistorio para reivindicar el cumplimiento del convenio co-
lectivo y los acuerdos alcanzados en la Mesa de Negociación.

Breves

■ El colectivo Roja Directa
LGTBI ha revelado en Facebo-
ok que no organizará el Orgu-
llo Especial. “No vamos a per-
mitir que se celebren dos fies-
tas, no vamos a permitir divi-
dir a la ciudadanía” y aña-
den: “Es el momento de ba-
jarnos de este barco a tiempo,
de lo que pensábamos que se
va a convertir y es algo que no
es lo que nuestra asociación
quiere para la ciudad”.

LOS BARRIOS
550.000 euros para 
la red de agua potable
■ El alcalde de Los Barrios,
Miguel Alconchel, ha infor-
mado que Arcgisa está susti-
tuyendo la tubería de agua
potable que abastece al casco
urbano. Esta infraestructura
se inicia en la toma del Siste-
ma General de Abastecimien-
to de El Cañuelo y termina en
la estación de bombeo de los
depósitos reguladores de Los
Barrios. La obra tiene un im-
porte de 550.000 euros.

LA LÍNEA
Nuevo colegio
privado en Alcaidesa  
■ La admisión a trámite del
uso privativo de unos suelos
en la zona de Alcaidesa Corti-
jo para la construcción de un
centro educativo privado será
uno de los asuntos que se in-
cluirán en el orden del día del
pleno que se celebrará la se-
mana próxima, tras su debate
en la comisión informativa
permanente de Régimen Inte-
rior, Seguridad, Desarrollo Es-
tratégico y Servicios Públicos.

SOCIEDAD 
Roja Directa se borra
del Orgullo Especial

ACOGIMIENTO FAMILIAR.  Fundación Márgenes
y Vínculos, junto con el Área de Gestión Sanitaria del Campo de
Gibraltar Este, realizaron ayer en el Hospital de La Línea una se-
sión formativa e informativa sobre acogimiento familiar de me-
nores en situación de vulnerabilidad.

LA LÍNEA Fundación Márgenes y Vínculos

LIMPIEZA EN LA TORRECILLA. La barriada de
La Torrecilla, en San Roque Ciudad, fue objeto el pasado  miérco-
les de una limpieza especial a cargo de operarios adscritos a la
Delegación de Limpieza Viaria. Entre otros trabajos, se han des-
brozado bordillos y aceras, y también se usaron barredoras.

SAN ROQUE Ayuntamiento

BETANIA ‘SACA MÚSCULO’. Betania celebró
ayer la primera jornada de convivencia de su historia con prácti-
camente toda su plantilla presente. Alrededor de 160 personas
en el Casino Admiral de San Roque, procedentes de La Línea, Al-
geciras, Estepona, Málaga, Sevilla, Huelva, Madrid y Tenerife.

LA LÍNEA Convivencia del personal
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Mayo se despide
rozando los 40
grados en
Córdoba y
Sevilla

SEVILLA. AGENCIAS | El mes de ma-
yo se despide en Andalucía
con un ascenso de las tempe-
raturas máximas, que roza-
rán los 40 grados en Córdoba
y Sevilla, según la predicción
de la Agencia Estatal de Mete-
orología (Aemet).

En este sentido, la locali-
dad cordobesa de Montoro re-
gistró este miércoles la tem-
peratura más alta a nivel na-
cional, con 39,1 grados a las
17,00 horas. 

Tras el municipio cordobés,
en tercer lugar, se encuentra
El Granado, en Huelva, don-
de, según datos de la Agencia
Estatal de Meteorología (Ae-
met), los termómetros alcan-
zaron los 38,4 grados a las
17,40 horas.

La temperaturas altas se
mantendrán hasta el fin de
semana, cuando bajarán lige-
ramente, antes de volver a re-
puntar de cara a la siguiente
semana, según la predicción
del portavoz de la Agencia Es-
tatal de Meteorología (Ae-
met), Rubén del Campo. De
hecho, el portavoz de Aemet
ha destacado que en el Valle
del Guadalquivir es posible
que incluso se rocen o se al-
cancen los 40ºC el jueves “por
primera vez este año”. “Son
temperaturas de pleno vera-
no, en muchos casos entre
cinco y diez grados superio-
res a las normales para estas
fechas”, precisó.

EL TIEMPO

Actualidad RUTA DE LA PLATA

La Junta resalta el
interés del futuro
corredor de defensa

ANDALUCÍA El consejero de Universidad, Investigación e Innovación de la
Junta de Andalucía, José Carlos Gómez Villamandos, resaltó
ayer la importancia para la región del futuro corredor indus-
trial de defensa en la Ruta de la Plata, en el que Córdoba “es-
tá llamada a ser el epicentro” gracias al proyecto de la Base
Logística del Ejército de Tierra (BLET).

PARLAMENTO Ha aprobado reclamar también una flexibilización de la normativa relativa a la política agraria común (PAC)

Sesión plenaria en el Parlamento de Andalucía. EUROPA PRESS

SEVILLA. EFE | El Parlamento an-
daluz ha aprobado instar a la
Junta a que reclame al Gobier-
no central que plantee en la
Unión Europea, entre otras
medidas, la necesidad de que
haya una política de agua glo-
bal y transversal que tenga en
cuenta la singularidad hídri-
ca de regiones como Andalu-
cía, azotada por una sequía
estructural.

Esta petición se recoge en
una proposición no de ley del
PP, defendida en parte por la
parlamentaria Trinidad He-
rrera, relativa a las reclama-
ciones y necesidades de An-
dalucía al Gobierno de Espa-
ña ante la Unión Europea, en
la que se reclama también la
designación de un comisario
específico en materia de agua
para la próxima legislatura.

El segundo turno de la de-
fensa de la iniciativa de los
populares corrió a cargo de la
candidata del PP a las elec-
ciones europeas y exconseje-
ra de Agricultura, Carmen
Crespo, quien dijo que los
fondos “son una bendición”
de Europa y que desde el Go-
bierno de Juanma Moreno se
van a seguir ejecutando.

El Parlamento ha aproba-
do reclamar también a la UE
la flexibilización de la norma-
tiva aplicable a la agricultura
y ganadería, y, en especial, la

relativa a la política agraria
común (PAC) y la búsqueda
de un mayor equilibrio entre
sostenibilidad y rentabilidad,
atendiendo a las demandas
del campo andaluz.

Adoptar sus decisiones so-
bre la pesca, contando con el
sector pesquero y, en concre-
to, valorando los esfuerzos ya
realizados por la sostenibili-
dad y en base a informes cien-
tíficos actualizados, y a redu-
cir la carga burocrática que
soporta la actividad pesque-
ra, son otras peticiones a la
UE recogidas en la iniciativa

aprobada.
También se pide legisla-

ción, en materia de derechos
de emisión del transporte ma-
rítimo, que sea adecuada y
que no genere efectos adver-
sos y desventajas competiti-
vas para los operadores y
puertos de países comunita-
rios con respecto a terceros, y,
en concreto, al sector portua-
rio y transporte marítimo an-
daluz y, por tanto, a la econo-
mía andaluza.

La iniciativa se refiere asi-
mismo a medidas en materia
de universidades para refor-

zar las condiciones en las que
los estudiantes pueden obte-
ner un título combinando es-
tudios en varios países euro-
peos, contribuyendo así a la
competitividad internacional
de las instituciones europeas
de enseñanza superior.

Un mecanismo efectivo de
decisión rápida para los con-
sumidores sobre conflictos
transfronterizos para com-
pras menores, a la cobertura
mediante fondos europeos
para ampliar el rango etario
de los menores atendidos en
atención temprana y prolon-

gar hasta el año 2027 los fon-
dos europeos dirigidos a la
contratación de profesiona-
les para continuar con el Plan
de choque de mejora de la sa-
lud mental en el sistema sani-
tario público de Andalucía
(SSPA), son otras de las medi-
das planteadas en la iniciati-
va del PP.

La Cámara pide que la re-
cepción de los fondos del Me-
canismo de Recuperación y
Resiliencia (MRR), fondos de
la UE, pero se transfieren al
Estado y este a la Comunidad
Autónoma, sea en el primer
trimestre del año, con el fin de
tener el resto del ejercicio pa-
ra la tramitación de los expe-
dientes de gasto, así como su
correspondiente justificación
y cumplimiento de hitos y ob-
jetivos.

Igualmente promover un
Pacto Europeo por la inmigra-
ción y el asilo, que permita el
control de los flujos migrato-
rios irregulares, así como los
flujos regulares vinculados al
mercado laboral, de manera
que se adapten a nuestra ca-
pacidad de acogida real y a
fin de evitar situaciones de
marginalidad y exclusión so-
cial; e impulse, asimismo, po-
líticas responsables que com-
binen la cooperación interna-
cional y la lucha contra la ex-
plotación y las mafias.

Andalucía pide que el Gobierno central
reclame en la UE medidas frente a la sequía
PROPOSICIÓN DEL PP__ El parlamento andaluz insta a que haya una política de agua global
y transversal que tenga en cuenta la singularidad hídrica de regiones como Andalucía

SALUD Para incentivarla entre los 13 y 18 años

La vacunación del papiloma
humano será sin cita previa
SEVILLA. EUROPA PRESS | El Servi-
cio Andaluz de Salud (SAS) va
a habilitar la vacunación del
Virus del Papiloma Humano
(VPH) sin cita previa para in-
centivarla entre los niños de
13 a 18 años, franja de edad a
la que se ha ampliado esta va-
cunación. Actualmente, está
incluida en el calendario ofi-
cial para todas las chicas ado-
lescentes de 12 a 18 años, con
una cobertura de más del

90%, y, desde 2023, también
para los chicos de 12 años.

Más de 61.800 niños anda-
luces nacidos en 2011 y 2012
tienen ya la vacuna contra el
Virus del Papiloma Humano
(VPH). A fecha de 21 de mayo
de este año, de la cohorte de
nacidos en 2011, son 39.395 de
45.499 los niños que han reci-
bido esta protección, lo que
equivale a una cobertura del
86,6%.

SANIDAD La portavoz socialista de Salud asevera que “hay que frenar e impedir este sinsentido”

El PSOE-A ve “un escándalo” la “agilización”
del proceso para abrir clínicas privadas
SEVILLA. EUROPA PRESS | La porta-
voz socialista en Salud, María
Ángeles Prieto, ha calificado
de “barbaridad y escándalo”
que el Gobierno andaluz de
Juanma Moreno “quiera be-
neficiar aún más” a la sani-
dad privada “al eliminar los
controles previos y las autori-
zaciones previas para la aper-
tura de clínicas privadas”.

A este respecto, la portavoz

socialista ha criticado la “al-
fombra roja” a la sanidad pri-
vada en la región, aseverando
que la simplificación de re-
quisitos y calidad garantiza-
dos por la Administración
“no son menos burocracia si-
no menos seguridad para ga-
rantizar la salud de los pa-
cientes y sus derechos que, en
ningún caso, pueden ser un
negocio”. Prieto ha criticado

que a Moreno “no le baste con
que Andalucía sea ya la cuar-
ta comunidad autónoma en
índices de privatización y ha-
ber entregado más de 2.500
millones de euros en los últi-
mos años a la sanidad priva-
da, sino que “ahora pretende
favorecer aún más a la priva-
da eliminando los controles y
las autorizaciones previas
que debe cumplir una clínica

privada para poder abrir”.
La portavoz socialista ha

animado a la sociedad a pre-
sentar alegaciones a esta mo-
dificación de la legislación
porque, ha aseverado, “hay
que frenar e impedir este sin-
sentido”. “Hay que parar la
locura de la privatización de
este gobierno, que está arrui-
nando a nuestra sanidad pú-
blica”, ha concluido.
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LEY DE AMNISTÍA El PP confirmó que los gobiernos autonómicos que lideran presentarán recursos de inconstitucionalidad

MADRID. EFE | El Congreso apro-
bó ayer, con 177 votos a favor y
172 en contra, la proposición
de ley de amnistía para la nor-
malización institucional, po-
lítica y social en Cataluña,
una iniciativa pactada por el
PSOE con Junts y ERC y que
permitió hace seis meses la
investidura de Pedro Sán-
chez.

En un día calificado de
“histórico” por las fuerzas po-
líticas independentistas y de
izquierdas, solo el PP, Vox y
UPN se han opuesto desde la
tribuna a una ley que borra to-
dos los delitos y responsabili-
dades administrativas y con-
tables vinculados al procés y
cometidos entre el 1 de no-
viembre de 2011 y el 13 de no-
viembre de 2023.

Una vez que se publique en
el Boletín Oficial del Estado
(BOE), que no será hoy mis-
mo, los encargados de aplicar
la ley serán los jueces, en el
punto de mira de varios de los
discursos ante el temor de que
puedan retrasar la amnistía
efectiva acudiendo al Consti-
tucional o al Tribunal de Justi-
cia de la Unión Europea.

El PP confirmó que los go-
biernos autonómicos que li-
deran presentarán recursos
de inconstitucionalidad con-
tra la amnistía.

Varios de los dirigentes in-
dependentistas condenados
por el procés como el líder de
ERC, Oriol Junqueras; el se-
cretario general de Junts, Jor-

En la imagen, el gobierno y diputados aplauden tras las votaciones. EFE/ JJ GUILLÉN

El Congreso aprueba con mayoría
muy ajustada la Ley de Amnistía
DIVISIÓN TOTAL___ La iniciativa pactada por el PSOE con Junts y ERC para
investir a Pedro Sánchez sale adelante con 177 votos a favor y 172 en contra

CASO KOLDO Tras comprobar que uno de esos contratos estaba cofinanciado con fondos UE

La Fiscalía Europea reclama la investigación
de la Audiencia Nacional del caso Koldo
MADRID. EFE | La Fiscalía Euro-
pea se ha considerado com-
petente para asumir el caso
Koldo, en el que la Audiencia
Nacional ha investigado has-
ta ahora la adjudicación de
una serie de contratos de
mascarillas a una empresa en
pandemia y en la que uno de
los principales imputados es
Koldo García, exasesor del
exministro José Luis Ábalos.

Tras solicitar información
al juez al comprobar que uno
de esos contratos estaba cofi-
nanciado con fondos europe-
os, la Fiscalía Europea ha to-
mado la decisión de hacerse
cargo de la investigación ju-
dicial que llevaba a cabo has-
ta ahora la Audiencia Nacio-
nal.

La Fiscalía Europea, que ya
había asumido la investiga-

ción de las adjudicaciones de
los gobiernos de Islas Balea-
res y Canarias a esa misma
empresa, pretende así “in-
vestigar conjuntamente la to-
talidad de los contratos adju-
dicados por las distintas Ad-
ministraciones Públicas a la
misma empresa en un breve
periodo de tiempo”, según
informa en un comunicado.

La decisión de la Fiscalía

Europea se produce en un
momento en el que el juez Is-
mael Moreno tiene encima de
su mesa un informe de la Uni-
dad Central Operativa (UCO)
de la Guardia Civil que apun-
ta a que el exministro Ábalos
tuvo conocimiento de los
contratos investigados y de la
empresa sobre la que pivota
la causa, de mano de su exa-
sesor Koldo García.

MADRID. EFE | Junts y ERC se
agradecieron mutuamente en
el Congreso el trabajo realiza-
do para sacar adelante la ley
de amnistía y avisaron de que
la independencia también lle-
gará. “Lo que está pasando
aquí es el resultado de un in-
dependentismo unido, una
causa que trasciende las lu-
chas diarias, así somos de
fuertes”, proclamó el portavoz
de ERC, Gabriel Rufián.

Por su parte, la portavoz de
Junts, Miriam Nogueras, ase-
guró que esta ley “no es per-
dón ni clemencia” sino “victo-
ria”, que también se logrará
con la independencia.

Ambos portavoces califica-
ron de histórica la sesión del

Congreso en la que ayer se
aprobó la ley de amnistía y
cargaron contra los jueces,
convencidos de que intenta-
rán retrasar la aplicación de la
norma. “Es un día histórico,
estamos ante la primera derro-
ta del régimen del 78”, mani-
festó, por su parte, Rufián an-
tes de que comenzara a dar
gracias a todas las personas
involucrados en el procés, de
Carles Puigdemont y Oriol Jun-
queras, al Mayor de los Mos-
sos, Josep Lluís Trapero, a los
alcaldes y concejales “perse-
guidos por permitir a su pue-
blo votar” y a los cientos de
personas que defendieron las
urnas “con su cuerpo y con su
alma”.

Junts y ERC se felicitan
y ya piden la llegada
de la independencia 

di Turull; o la expresident del
Parlament Carme Forcadell;
siguieron el debate desde la
tribunal de invitados y reci-
bieron los aplausos emocio-
nados de los diputados de sus
partidos al conocerse el resul-
tado de la votación.

El presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, que no asistió
al debate, acudió a votar y de-
jó el Congreso sin demora.

El presidente del PP, Alber-
to Núñez Feijóo, criticó su fal-
ta de valentía y la de los dipu-
tados del PSOE: “Hoy les deci-
mos, desde la Constitución
Española, quédense ustedes
con la ambición de un solo

hombre, a nosotros no nos
han elegido para mentir”. Ad-
virtió además de que hoy se
asistía “al acta de defunción
del PSOE”. El líder del PP,
quien afirmó que “será cues-
tión de los tribunales la derro-
ta de la ley”, reconoció la vic-
toria de Junts. “El 1,6 % de los
españoles le ha ganado al res-
to, por la ambición de uno so-
lo”, lamentó tras acusar de
nuevo a Sánchez de “corrup-
ción política”.

El portavoz del PNV, Mikel
Legarda, apoyó una iniciativa
“política” que busca cerrar un
“ciclo político traumático” y
mejorar la convivencia en Ca-

FÚTBOL Ampliación de la investigación

La jueza de la Supercopa
imputa a Gerard Piqué
MADRID. EFE | La jueza de Maja-
dahonda (Madrid) que inves-
tiga "posibles ilegalidades"
en contratos de la Federa-
ción Española de Fútbol, co-
mo el que trasladó la Super-
copa a Arabia Saudí, ha acor-
dado imputar al exfutbolista
y empresario Gerard Piqué,
quien habría pactado una co-
misión anual de 4 millones
de euros por ese acuerdo.

La magistrada Delia Ro-

drigo dictó un auto ayeren el
que acuerda ampliar la in-
vestigación frente a una
quincena de personas, entre
ellas el exjugador del Barça,
pero también el presidente
de la RFEF Pedro Rocha -a
quien ya se lo anunció en
una comparecencia-; el ami-
go personal de Luis Rubiales,
el empresario Francisco Ja-
vier Martín Alcaide, Nene, o
su mujer.

La malversación no es
amnistiable para los fiscales
MADRID. EFE | Los fiscales del
Tribunal Supremo que inter-
vinieron en el juicio del pro-
cés comunicaron ayer al fis-
cal general del Estado, Álva-
ro García Ortiz, que se opo-
nen a amnistiar el delito de
malversación porque la pro-
pia norma lo excluye y, ade-
más, “afecta a intereses fi-
nancieros de la Unión Euro-
pea (UE)”.

García Ortiz se reunió ayer
con Javier Zaragoza, Con-
suelo Madrigal, Fidel Cade-
na y Jaime Moreno, muy crí-
ticos con la norma, para fijar
posiciones y evitar criterios
dispares en la aplicación de

la amnistía.
Los fiscales le hicieron

entrega de un documento
de 110 páginas en el que no
ven viable amnistiar el deli-
to de malversación por el
que fueron condenados el
exvicepresident catalán
Oriol Junqueras y los ex-
consellers Raul Romeva,
Jordi Turull y Dolors Bassa.

Y que también concierne
a tres de los fugados que
son el expresident catalán
Carles Puigdemont y los ex-
consellers Toní Comín y
Lluis Puig, procesados por
malversación y desobe-
diencia.
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taluña, que “no vulnera la
igualdad ante la ley, que es
respetuosa con el Estado de
Derecho y la democracia” y
que se ajusta a la Constitu-
ción.

En el lado opuesto, el líder
de Vox, Santiago Abascal,
convencido de que “lo peor de
Sánchez está por llegar”, ha
considerado que la amnistía
es “el mayor acto de corrup-
ción política” perpetrado en
España desde 1978 y ha acu-
sado el Gobierno de abrir con-
flictos diplomáticos justo
ahora con Argentina, Israel e
Italia para tapar su “corrup-
ción política y económica”.
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“Creo que he alargado la carrera
de Iván Turrillo al ponerlo arriba”

Lolo Escobar, en el banquillo del estadio Nuevo Mirador durante un partido del Algeciras CF, esta temporada. ANDY RAGEL

David Fernández Vega
ALGECIRAS | Relajado y con me-
nos tensión. Así se siente Lo-
lo Escobar (Don Benito, 1976)
en su casa de El Rinconcillo,
apurando su estancia en la
ciudad después de oficiali-
zarse que abandona el Alge-
ciras CF.

“Iván es un ejemplo, un
diez en todo y me ha enseña-
do lo que significa la palabra
capitán", expresa Escobar.
“Él todavía no lo verá, pero
yo me voy con la sensación
de que jugando donde le he
puesto, más arriba, he alar-
gado su carrera futbolística”,
resalta el técnico, satisfecho
con el desempeño de Turrillo.

Iván Turrillo fue uno de los
puntales del ‘cuadrado mági-
co’ que formuló Escobar jun-
to a Eric Montes, Borja Fer-
nández y Mario García, con
este último acompañando al
capitán a modo de ‘falsos 9’.
“No esperaba una temporada
en la que tuviera que rotarlos
porque el club no puede pres-
cindir de su talento”, resalta.

Pese al buen inicio, Esco-
bar mantuvo durante toda la
temporada un discurso basa-
do en alcanzar los 45 puntos,
el objetivo que se marcó para
asegurar la salvación, aun-

que llegó un momento en que
el equipo se estancó en los 42
y comenzó esa mala racha fi-
nal. “Conseguir los 42 puntos
creo que fue un desahogo pa-
ra el equipo y nos vino bas-
tante mal”, resalta el técnico. 

Escobar lanza el mensaje
de que “con un mercado de
invierno más fuerte se podía

haber dado un poco de conti-
nuidad" a los buenos resulta-
dos. “Tanto Ramón Robert
como Mac Lackey están ha-
ciendo unos esfuerzos bruta-
les por intentar sanear el
club, intentar mejorar el día a
día y que el proyecto siga cre-
ciendo, pero se han encon-
trado dificultades igual que

me las he encontrado yo y
creo que todos hemos rema-
do por intentar que esas difi-
cultades no se vean”, señala.

Momentos menos felices
El de Don Benito justifica
que, aunque se lo hubiesen
ofrecido, era “imposible" que
renovase. “Sé que el paso de

FÚTBOL  Entrevista a Lolo Escobar, ex entrenador del Algeciras CF

IMPÁS___El técnico empieza a estudiar propuestas para el futuro desde su casa de El Rinconcillo, que abandonará en junio

Deportes 31.05.24

Algeciras se ha acabado y
tengo que dar un paso al la-
do”, comenta sobre una deci-
sión que ya tomó en diciem-
bre. “En los sitios tienes que
estar feliz y yo creo que ha ha-
bido momentos donde me ha
faltado esa felicidad que sí te-
nía al principio”, reconoce.
El entrenador asegura que

una de las causas es que ha
visto “demasiados proble-
mas para un equipo que está
compitiendo en una catego-
ría profesional”. “Yo pensaba
que al equipo le faltaba pro-
fundidad, pero si tienes al
equipo una semana entre-
nando en la pradera, lo nor-
mal es que le falte profundi-
dad, ¿dónde la trabajan”,
ejemplifica Escobar.

Una de las comidillas entre
la afición albirroja es la tensa
relación que han mantenido
entrenador y dirección de-
portiva durante la tempora-
da.  Lolo Escobar resalta que
el conflicto con Miguel León y
Jordi Figueras “no se ha lle-
vado como se tiene que lle-
var”, aunque justifica que
“cuando tienes puntos de vis-
ta tan alejados es complicado
llegar a entenderse”.

Escobar  mira a cuál será su
próximo destino, que no está
decidido, aunque ya se van
moviendo los hilos del mer-
cado. “Siempre hay cosillas,
peor hay que tener tranquili-
dad para cogerlas”, destaca.
Por el momento, Lolo Esco-
bar se mantiene en un “im-
pás de reflexión” para sacar
conclusiones de la recién fi-
nalizada temporada. 
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HORIZONTALES: 1: Automóvil lujoso de gran tamaño
(Pl).- 2: Extremadamente pulcro (Pl).- 3: Bicicletas.-
4: Ágata listada de colores alternativamente claros y
muy oscuros (Pl).- 5: Estilo musical de origen afroa-
mericano. Sustraía, deducía.- 6: Al revés, salutación.
Al revés, produjo algo nuevo.- 7: Sitio que en las ribe-
ras o vegas está poblado de árboles y arbustos (Pl).
Intérprete.- 8: Al revés, letra griega. Color semejante
al carbón. Pronombre personal.- 9: Al revés, munici-
pio de Huelva. De hueso (Pl).- 10: Existe. Llevas una
embracación a remolque.- 11: Tumba egipcia (Pl).

VERTICALES: 1: Terrible. Artículo determinado.- 2:
Espacio, comúnmente redondo, que suele haber en
los jardines, cercado y vestido de plantas trepadoras,
parras o árboles.- 3: Nación de los viajes de Gulliver
de Jonathan Swift.- 4: Al revés, herví. Lona delgada.-
5: Ablandáselos.- 6: Héroe griego. Símbolo químico
del astato.- 7: Al revés, río de Santander. Municipio
gallego.- 8: Iguales.- 9: Al revés, regalo. Al
revés,antorcha. Ad- jetivo demostrativo.- 10:
Impresionante.- 11: Medida inglesa de superficie
equivalente a 40 áreas y 47 centiáreas.

HORIZONTALES: 1: Limusinas.- 2:
Acicalados.- 3: Velocípedos.- 4: Ónices.- 5:
Rap. Restaba.- 6: odulaS. óerC.- 7: Sotos.
Actor.- 8: oR. Negro. Se.- 9: epeL. Óseos.-
10: Es. Toas.- 11: Mastabas.

VERTICALES: 1: Pavoroso. El.- 2:
Cenadores.- 3: Liliput.- 4: ícoC. Loneta.- 5:
Maceráselos.- 6: Ulises. At.- 7: saP. Arosa.-
8: Idénticos.- 9: noD. aeT. Esa.- 10:
Asombroso.- 11: Acres.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Absit invidia

S i la vida me ha enseñado algo, es que los
conflictos laborales y de pareja más gra-
ves se producen cuando llega el calor. Re-
cuerdo que, por estas fechas, un compa-
ñero del entonces departamento de ma-

quetación de un diario en el que trabajaba me lan-
zó, sin aviso previo, una máquina de escribir a la
cabeza. Vi la trayectoria de aquel dron dactilográfi-
co y conseguí esquivarlo. No, no era una de esas li-
geras tabletas, que entonces eran de chocolate, ni
siquiera un liviano portátil; era una tradicional,
contundente y añorada Olivetti. Es evidente que el
único motivo de aquel affaire no fue que hacía ca-
lor. También estaba la fatiga de meses de trabajo, la
disparidad de unos criterios que estaban en las an-
típodas y otros factores que no vienen al caso. La vi-
da y la disposición de los dos actores condujo aque-
lla animadversión a una amistad, ya en la lejanía.
Ahora, en el día de más calor de la primavera, con
temperaturas propias del verano, el Congreso de
los Diputados aprueba tras meses de polémica la
Ley de Aministía y la clá del voraz independentis-
mo catalán no espera ni un minuto para machacar
con su reclamación del referéndum. Como en el de-
porte, hay que saber perder pero también ganar y
los nacionalistas catalanes persisten en el error que
les ha llevado a dilapidar buena parte del apoyo so-
cial con el que contaban en Cataluña y a ganarse el
hartazgo de la mayoría de la sociedad española,
cansada de la quimérica cantinela soberanista y
polarizadora como pocas. Los independentistas
son insaciables. Lo han demostrado en la historia
contemporánea y lo siguen haciendo. Conocedores
del poder crispante de la aprobación de la Ley de la
Amnistía no cejan en sus reivindicaciones, en una
demostración de no saber ganar ni elegir los mo-
mentos adecuados para plantear sus exigencias. Y
todo esto, claro, se lleva fatal con tanto calor hasta
el punto de que el Congreso de los Diputados se
convirtió ayer, de nuevo, en una especie de circo en
el que el disparate se abrió hueco entre las butacas
del Hemiciclo. El problema es que la inercia del es-
perpento político en el que estamos sumergidos es
tan potente que nadie sabe cómo se va a frenar.
¡Quién sabe! Arrojarse máquinas de escribir a la ca-
beza no parece la mejor de las fórmulas, aunque al-
guno de nuestros representantes en la Cámara Baja
se mereciera aunque sea un rocecito.  ■

Calor y amnistía

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
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Juanlu Reyes
ALGECIRAS

La Plaza Alta de Algeciras ha
sido escenario este jueves
de los actos de celebración
del Día Mundial de la Escle-

rosis Múltiple en el Campo de Gi-
braltar.

Miembros de la Asociación de
Esclerosis Múltiple de la comarca
(ADEM-CG) han montado una me-
sa informativa y han leído un ma-
nifiesto en el céntrico enclave al-
gecireño con un decálogo de rei-
vindicaciones a favor de las perso-
nas que padecen esta enferme-
dad.

Representantes municipales de
varios municipios, entre ellos los
de Algeciras, La Línea y San Ro-
que, han estado presentes en la
Plaza Alta apoyando estas reivin-
dicaciones.

Con respecto a Algeciras, la te-
niente de alcalde delegada de
Igualdad y Bienestar Social, Paula
Conesa, junto al teniente de alcal-
de delegado de Participación Ciu-
dadana, Jorge Juliá, y de la conce-
jal delegada de Salud y Consumo,
Sabina Quiles, han acompañado a
la asociación y han expresado su
respaldo a las personas que pade-
cen esta enfermedad, reconocien-
do la importante labor que realiza
la asociación del Campo de Gi-
braltar en este ámbito, para mejo-
rar la calidad de vida de los pa-
cientes y sus familias.

La concejal de Asuntos Sociales
de La Línea, Zuleica Molina, ha
subrayado la importancia de visi-
bilizar el colectivo y apoyarles en
la extraordinaria labor que des-
arrollan a diario y concienciar a la
sociedad sobre la realidad de las

Representantes
municipales de
Algeciras, La
Línea y San
Roque participan
en los actos de la
Plaza Alta y
respaldan la
labor de ADEM

personas con esta enfermedad,
dando a conocer las principales
reivindicaciones que pueden me-
jorar algunos aspectos de su vida.

Por su parte, los concejales san-
roqueños de Asuntos Sociales,
Eva Gil, y de Participación Ciuda-
dana, Fernando Vega, han partici-
pado en los actos. 

Sensibilización mundial
El Día Mundial de la Esclerosis
Múltiple es una jornada interna-
cional de sensibilización destina-
da a todas las personas afectadas
por esta enfermedad. Durante la
misma se comparten historias y se
intenta concienciar a la pobla-
ción. Aunque el Día Mundial se
celebra oficialmente el 30 de ma-
yo, las actividades se llevan a ca-
bo durante todo el mes de mayo y

principios de junio.
Este año se ha puesto en mar-

cha la campaña ‘Mi diagnóstico
de Esclerosis Múltiple’, en la que
se aboga por un diagnóstico pre-
coz y preciso, y pone de relieve las
barreras mundiales que dificultan
el diagnóstico de la enfermedad.

La esclerosis multiple es una
enfermedad autoinmunitaria que
afecta el cerebro y la médula espi-
nal, y se detecta con mayor fre-
cuencia en mujeres que en hom-
bres. Los episodios pueden durar
días, semanas o meses. 

Los síntomas pueden ser mus-
culares (espasmos, entumeci-
miento, temblores, debilidad...),
intestinales, oculares, dificulta-
des mentales, en el habla, sexua-
les... La fatiga es el síntoma más
común.

ADEM-CG pide romper barreras

Representantes de la asociación de Esclerosis Múltiple de la comarca, en una mesa informativa en Algeciras. VIVA CG

SALUD Actos por el Día Mundial de la Esclerosis Múltiple en la Plaza Alta de Algeciras

REIVINDICACIONES___Con la lectura de un manifiesto, nombran un decálogo de
demandas, entre las que se encuentra también un diagnóstico más precoz



Andalucía
contará con cinco

universidades
privadas 

ndalucía tiene once universidades, de las que
diez son públicas y sólo una es privada, la Lo-
yola de Andalucía, con sede en Sevilla y Córdo-
ba -la de Granada aún no está reconocida-. Sin
embargo, están ya aprobadas totalmente dos
privadas más, que son la Fernando III el Santo
y la Tecnológica Atlántico-Mediterráneo (Uta-
med), esta última virtual, y ahora se les unirán

la Universidad Alfonso X el Sabio Mare Nostrum y a la Universidad
Europea de Andalucía.

Para estas dos nuevas instituciones académicas privadas, la Jun-
ta ha recabado desde el año pasado todos los informes preceptivos
requeridos, entre ellos los del Gabinete Jurídico de la Junta de Anda-
lucía y los emitidos por el Consejo Económico y Social de Andalucía
y por el Consejo Consultivo. También se ha culminado el resto de los
trámites previstos, como la audiencia pública a las universidades y
a la Confederación de Empresarios de Andalucía, ha explicado la
Junta.

El proyecto docente de la Universidad Alfonso X el Sabio Mare
Nostrum, con sede en Málaga, tendrá carácter presencial, telemáti-
ca y semipresencial y su catálogo de enseñanzas estará integrado
por once grados, siete másteres y tres programas de doctorado. To-
das esas titulaciones proyectadas se articularán a través de tres fa-
cultades: la de Salud y Deporte, la de Negocio y Tecnología y la de
Arte y Diseño. En el campo de las Ciencias de la Salud, destacan las
enseñanzas de Biomedicina, Enfermería, Fisioterapia, Odontolo-
gía, Urgencias y Emergencias o Fisioterapia Deportiva.

En el área de las TIC, esta institución tiene previsto implantar tí-
tulos de Computación e Inteligencia Artificial, Ciberseguridad, In-
dustria 4.0, Datos y Analítica de Negocio o Smarth HealthCare,
mientras que en el ámbito artístico y del diseño se encuadran las
formaciones universitarias en Diseño Industrial y Desarrollo de
Producto y en Diseño y Desarrollo de Videojuegos.

Por su parte, la Universidad Europea de Andalucía también im-
partirá docencia mediante las modalidades presencial, virtual y se-
mipresencial, según se recoge en su propuesta. Se ubicará igual-
mente en Málaga y contará con tres centros: la Facultad de Ciencias
Sociales, la Facultad de Ciencias Biomédicas y Deporte y la Escuela
Politécnica. Su oferta académica se concreta en diez grados, 14
másteres y tres doctorados.

La programación prevista por esta institución académica en ma-
teria de Ciencias Sociales se compone de titulaciones en Adminis-
tración y Dirección de Empresas, Marketing, Negocios Internacio-
nales, Comunicación y Emprendimiento Digital o Educación Infan-
til. En las ramas biomédicas y del deporte, la Universidad Europea
de Andalucía pretende implantar enseñanzas en Biomedicina,
Odontología, Fisioterapia, Psicología, Ciencias de la Actividad Físi-
ca y Deporte o Entrenamiento y Nutrición Deportiva, entre otras. En
el campo de la tecnología, prevé la impartición de títulos en Inge-
niería Informática, Tecnología Informática y en Análisis de Gran-
des Cantidades de Datos MBI.

La Junta ha defendido que ambas propuestas académicas “ven-
drán a complementar la oferta formativa universitaria ya existente
en el territorio andaluz”. Los dos proyectos de ley aprobados, ade-
más de regular la estructura de ambas universidades, también con-
templan otros aspectos como el procedimiento a seguir para iniciar
sus actividades, que deberá realizarse mediante decreto del Conse-
jo de Gobierno, previo informe del CAU.

Tras su puesta en funcionamiento deberán solicitar la implanta-
ción de las correspondientes enseñanzas universitarias, proceso en
el que la Consejería de Universidad “velará por asegurar la calidad
de los títulos a impartir y de la investigación como en el resto del sis-
tema universitario andaluz”. Desde la publicación de los planes de
estudios de esas enseñanzas, ambas universidades dispondrán de
un máximo de dos cursos académicos para iniciar la docencia.

LA JUNTA DEFIENDE QUE AMBAS
PROPUESTAS ACADÉMICAS “VENDRÁN A
COMPLEMENTAR LA OFERTA FORMATIVA

UNIVERSITARIA YA EXISTENTE”

Andalucía contará con cinco universidades privadas
después de que el Gobierno autonómico haya aprobado

los proyectos de ley por los que se reconoce a la
Universidad Alfonso X el Sabio Mare Nostrum y a la

Universidad Europea de Andalucía.
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l Campus de Formación de la Cámara de Co-
mercio de Sevilla está conformado por el Cen-
tro Universitario EUSA (adscrito de la Univer-
sidad de Sevilla), una Escuela de Negocios
con Masters y especializaciones con título
propios, y un centro de Formación Profesional

Superior con grados superiores de FP como centro autoriza-
do de la Junta de Andalucía. 60 titulaciones ofertadas en to-
dos los niveles, 2.500 estudiantes anuales, 2.500 empresas
colaboradoras. Con su sede principal El Porvenir-Viapol , es
el único campus en Europa perteneciente a una Cámara Ofi-
cial de Comercio. Una formación diseñada desde las necesi-
dades de las empresas y conectada con el mundo laboral e
impartida por profesionales en activo con un enfoque glo-
bal.

GRADOS UNIVERSITARIOS OFICIALES CON ESPECIALI-
ZACIONES PROFESIONALES. El Centro Universitario EU-
SA es un centro adscrito a la Universidad de Sevilla especia-
lizado en el sector de la Comunicación, ofreciendo titula-
ciones con un nivel de actualización y profesionalidad muy
alto: Publicidad y Relaciones Públicas, Periodismo, Comu-
nicación Audiovisual y Periodismo + Comunicación Audio-
visual. En este entorno, nuestros estudiantes tienen la posi-
bilidad de cursar innovadoras especializaciones profesio-
nales que nacen de las exigencias de las empresas y poten-

cian su empleabilidad futura en áreas como Marketing Digi-
tal, Entornos Digitales Multimedia y Contenidos Audiovi-
suales Multicanal con titulación de la Cámara Oficial de Co-
mercio de Sevilla. Prácticas desde el primer año y realizar el
30% de la formación en Inglés.

LA ESCUELA DE NEGOCIOS IMPARTE MÁSTERES Y BO-
OTCAMPS. 21 programas Másteres y Bootcamps cubren to-
das las palancas claves fundamentales en la gestión empre-
sarial y organizacional, y sus programas nacen de expertos
profesionales en ejercicio que preparan el contenido de los
programas atendiendo a la realidad práctica en el desempe-
ño de los contenidos. Un MBA, Dirección en recursos huma-
nos, Gestión y administración laboral, Dirección económica
y financiera, Social media y marketing digital, Ciberseguri-
dad, Periodismo de televisión, y los nuevos másteres en el
área gastronómica en Dirección de Restauración, Sumillería

y Pastelería, son algunos de los 21 programas ofertados para
el curso académico 23/24.

El alumnado de máster puede obtener un segundo título
internacional, realizar prácticas en empresas y optar a las
becas de la Escuela de Negocios.

FORMACIÓN PROFESIONAL SUPERIOR Y DUAL OFI-
CIALES. El Centro de Formación Profesional del Campus Cá-
mara cuenta con 14 Ciclos Formativos Superiores y Duales
de Turismo, Comercio Internacional, Informática, Anima-
ción y Videojuegos, Imagen y Sonido, Educación Infantil,
Acondicionamiento Físico, Dirección de cocina y Restaura-
ción, Ventas y Espacios Comerciales, Administración y Fi-
nanzas, con Título Oficial, Bolsa de Empleo, Prácticas en
Empresas, Programas Internacionales, Becas y talleres de
competencias.

Con 60 años de experiencia, este campus ha formado a
más de 75.000 profesionales y cuenta con más de 90.000
convenios de prácticas. Una formación práctica conectada
con el mercado laboral que garantiza el éxito de los futuros
profesionales que acceden cada año a este Campus de For-
mación de la Cámara Oficial de Comercio de Sevilla.

E CON 60 AÑOS DE EXPERIENCIA, ESTE
CAMPUS HA FORMADO A MÁS DE 75.000
PROFESIONALES Y CUENTA CON MÁS DE

90.000 CONVENIOS DE PRÁCTICAS

Grados, Másteres y FP, 100 %
conectados con el mercado laboral y
un ratio de empleabilidad del 90 %

CAMPUS DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE SEVILLA
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184 nuevos títulos en los programas
de las universidades públicas

e los 184 títulos respalda-
dos, 37 se corresponden
con nuevos grados. Por lo
que reciben luz verde un
82,2 por ciento de este tipo
de enseñanzas planteadas

inicialmente. Y 125 son nuevos másteres
(un 97,6 % de los solicitados). Mientras
que se ha admitido el 100% de los docto-
rados propuestos, un total de 22.

Todas estas formaciones académicas
se reparten casi al 50 % entre las ramas
de STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería
y Matemáticas) y de Ciencias Sociales.

Por otro lado, la Consejería de Univer-
sidad tan solo ha desestimado el 4,6% de
las opciones planteadas. Que es equiva-
lente a nueve enseñanzas, mientras que
seguirán condicionados pendientes de
discusión un grado y un máster.

Del conjunto de 184 enseñanzas vali-
dadas, 37 (20 %) tienen un carácter inte-
runiversitario (4 doctorados, 6 grados y
27 másteres). Y, por tanto, las institucio-
nes académicas las impartirán sobre to-
do junto a otras instituciones académi-
cas de la comunidad. Aunque también lo
harán con otros campus a nivel nacional
e internacional.

Asimismo, con esta selección se fo-
mentan las titulaciones duales, que com-
binan la enseñanza en las aulas y en las
empresas. Con un total de 23 formacio-
nes -doce grados y once másteres-, lo que
representa el 12,6% de las nuevas ense-
ñanzas que tendrá Andalucía.

El consejero de Universidad, Investigación e Innovación, Jo-
sé Carlos Gómez Villamandos, ha subrayado que en la acepta-
ción de la oferta finalmente acordada se ha priorizado una se-
rie de criterios considerados nucleares en el decreto de ordena-
ción de enseñanzas. Entre los que destacan la optimización de
recursos públicos, la modernización y actualización de la pro-
gramación. O la cohesión territorial y la atención a las zonas en
riesgo de despoblación.

Tras la ratificación del documento por parte del Consejo de

Gobierno, la Consejería de Universidad será la encargada de
autorizar los correspondientes procesos de verificación de to-
dos los títulos.

Finalmente, en esta fase de verificación será el Ministerio de
Ciencia, Innovación y Universidades el responsable de tomar
la última decisión teniendo en cuenta los informes de evalua-
ción de los planes de estudio emitidos por la Agencia para la
Calidad Científica y Universitaria (ACCUA).

Las estimaciones que maneja el Gobierno andaluz es que to-
do ese proceso se complete en 2025, mientras que la planifica-
ción tendrá una vigencia de cuatro años, con posibilidad de re-
visión cada dos, y las carreras contenidas en ella se implanta-
rán entre los cursos 2025/2026 y 2028/2029.

Quince nuevos títulos internacionales
Las universidades de Cádiz, Granada y Sevilla impartirán a
partir del curso 2025/2026 un total de quince titulaciones de ca-
rácter internacional en el marco de las Alianzas Universitarias
Europeas en las que están integradas.

El sistema público universitario co-
menzará a implantar de forma generali-
zada en Andalucía este tipo de forma-
ción promovida desde la UE que busca
reforzar la competitividad y la excelen-
cia de la educación superior, ha infor-
mado este lunes la Consejería de Uni-
versidad.

Las quince enseñanzas se concretan
en un grado, once másteres y tres docto-
rados y ofrecerán una especialización
en distintos ámbitos del conocimiento,
entre los que destacan la economía
azul, la gestión y logística portuaria, la
salud, la transición ecológica o áreas re-
lacionadas con las TIC como la inteli-
gencia artificial, la ciberseguridad o la
robótica.

El periodo en el que estas materias
comenzarán a ofertarse comprende
cuatro años académicos, desde el curso
2025/2026 hasta el 2028/2029, los cuatro
cursos marcados por la programación
académica.

La nueva programación académica
de educación superior diseñada por el
Ejecutivo autonómico prima este tipo
de titulaciones internacionales en cola-
boración con otros campus europeos,
tal y como se recoge en el decreto de or-
denación de enseñanzas universitarias
aprobado en 2023.

La Universidad de Cádiz (UCA) con-
templa cuatro titulaciones de carácter
europeo, que son un grado en Econo-
mía Azul Sostenible, dos másteres cen-

trados en Gestión y Logística Portuaria y en Gestión Sostenible
de Empresas, y un doctorado en Ciencias y Tecnología Marinas
y Marítimas, a partir del curso 2025/2026.

En el caso de la Universidad de Granada (UGR), son dos más-
teres de que profundizan en el Multilingüismo y en Salud Inte-
gral, para el año académico 2028/2029.

Respecto a la Universidad de Sevilla (US), se elevan a nueve
títulos de posgrado: dos doctorados y siete másteres. Los doc-
torados ahondan en Sostenibilidad para las Sociedades del Fu-
turo (2026) y en Inteligencia Artificial (2027).

Los másteres abordan el Envejecimiento y el Bienestar y la
Inteligencia Artificial para la Transformación de los Negocios,
planteadas ambas enseñanzas para el curso 2025/2026, y otros
cinco desde 2027 que formarán en Ciberseguridad; Digitaliza-
ción; Iniciativa Empresarial e Impacto; Robótica; y Sostenibi-
lidad Socioecológica.

Andalucía es la comunidad autónoma que más Universida-
des Europeas coordina en el conjunto del país, al liderar cinco
de las seis alianzas estratégicas en las que está presente.

La Consejería de Universidad, Investigación e Innovación ha aceptado incorporar en la nueva programación
académica a implantar en los próximos cuatro años un total de 184 nuevos títulos en las universidades
públicas de Andalucía, lo que representa el 94,3 % de las 195 solicitudes presentadas finalmente.

D

DEL TOTAL DE LOS TÍTULOS RESPALDADOS
PARA EL PRÓXIMO CURSO, 37 SE

CORRESPONDEN CON NUEVOS GRADOS,
125 SON NUEVOS MÁSTERES Y 22 LOS

NUEVOS DOCTORADOS

El consejero de Universidad, Investigación e Innovación, José Carlos Gómez Villamandos. EFE/ SALAS/ ARCHIVO
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UNIVERSIDAD LOYOLA

Internacional e innovadora, consolida
su posición de liderazgo en Andalucía

a Universidad Loyola, de la Compañía de Jesús,
continúa apostando por el crecimiento de la
oferta formativa de sus Campus de Córdoba, Se-
villa y Granada y ofrece un amplio catálogo de
grados simples y novedosas combinaciones do-
bles, que se caracterizan por su excelencia aca-

démica y por el acompañamiento personalizado que permi-
ten al estudiante descubrir su vocación profesional y alcan-
zar altas cotas de éxito. Asimismo, aquellos que buscan una
formación internacional, experiencial y práctica, con meto-
dologías innovadoras y una alta empleabilidad -entre las me-
jores de España- tienen en Loyola una apuesta firme de futu-
ro.

Sus 56 itinerarios de grados simples y dobles están orienta-
dos a que el estudiante tenga una experiencia de aprendizaje
personal y académica única en una de las etapas más impor-
tantes de su vida y a que desarrollen su talento y su vocación
al servicio de una sociedad más justa.

¿Qué estudiar en la Universidad Loyola?
La oferta académica de Loyola en el ámbito de los grados
para el curso 24/25 abarca las áreas de Administración de
Empresas, Economía, Derecho, Criminología, Relaciones
Internacionales, Periodismo, Publicidad, Comunicación

Audiovisual, Ciencias de la Salud, Psicología, Educación,
Ingeniería, Artes y Teología. 

En el área de Artes, se incorpora un novedoso Grado en
Artes Visuales, que pretende formar a artistas completos y
versátiles, con una sólida formación teórica y técnica, y con
capacidad para gestionar o producir sus propios proyectos
artísticos en ámbitos tan diversos como las Bellas Artes, los
nuevos lenguajes artísticos, los vinculados al diseño de es-
pacios como la museografía, las creaciones instalativas, el
arte efímero o las creaciones gestuales. 

Por otro lado, el área de Comunicación se ha ampliado
con tres nuevos grados, con los que se pretende hacer más
especializada y moderna la formación de los estudiantes, y
que son el Grado en Periodismo y Medios Digitales, el Grado
en Publicidad y Marketing Digital, y el Grado en Comunica-
ción Audiovisual.

El área de CC. de la Salud ha sido una de las últimas en in-
corporarse al catálogo de la Universidad Loyola. En este ám-

bito, Loyola imparte los grados en Medicina, Enfermería,
Fisioterapia, Farmacia, Nutrición, Biotecnología y Ciencias
de la Actividad Física y del Deporte.

Finalmente, en el área de Ingeniería, Loyola impartirá el
próximo curso 24/25 el Grado en Ingeniería del Software,
que dará respuesta a la creciente demanda de este perfil

fundamental en los procesos de
transformación digital de la
economía, la industria y los ser-
vicios.

El Grado en ADE con más
empleabilidad de Andalucía
Otra de las titulaciones con ma-
yor tradición de la Universidad
Loyola es el Grado en ADE, que
según el décimo informe de la
Fundación CYD es líder en em-
pleabilidad en Andalucía. Ade-
más, el plan de estudios del
Grado en Administración y Di-
rección de Empresas (ADE) ha
sido totalmente renovado para
adaptarlo a las estas nuevas de-
mandas del mercado laboral y a
las profesiones del futuro, inte-
grando los conocimientos más
actualizados, las metodologías
docentes más innovadoras y las
competencias esenciales para
el nuevo tipo de liderazgo que
requieren las empresas y las or-
ganizaciones.  

Desde el curso 22/23, el Grado
en ADE puede combinarse con
el Grado en Datos y Analítica de
Negocio, otra titulación única
en Andalucía, y que potencia el
perfil de experto en análisis de
datos para la toma de decisio-
nes empresariales.

Pruebas de Admisión
El calendario de pruebas se extiende hasta el mes de agos-
to, con una prueba mensual que se realiza de manera onli-
ne. En la web de Loyola (uloyola.es) se puede consultar el
calendario de pruebas para seleccionar la fecha en la que
realizarla.

L

EL GRADO EN ADE HA SIDO TOTALMENTE
ACTUALIZADO A LAS NUEVAS DEMANDAS

DEL MERCADO LABORAL Y A LAS
PROFESIONES DEL FUTURO

El enfoque internacional de la Universidad Loyola se
refleja asimismo en su apuesta por los grados duales
internacionales impartidos junto a universidades de la
Compañía de Jesús referentes en el mundo de la empresa
y los negocios como son Loyola University Chicago, la
Universidad Católica del Uruguay y Loyola University
New Orleans.

GRADOS DUALES INTERNACIONALES ÚNICOS
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Proponen becas
retornables para
financiar los estudios 

a propuesta busca evitar que la universidad sea
“un rehén de los ciclos políticos o de las pro-
puestas populistas. La idea es sencilla: los gra-
duados pagan su educación, si pueden. El Esta-
do se limita a proveer un mecanismo de seguro si
las perspectivas profesionales de los egresados
no son suficientemente positivas”.

El trabajo de los profesores universitarios Antonio Cabra-
les, Maia Güell, Rocío Madera y Analía Viola también analiza
la viabilidad de los préstamos contingentes a la renta (becas
retornables) que se usan en Reino Unido, Australia y Nueva

Zelanda para financiar las universidades.
“Esencialmente consiste en aumentar las tasas universita-

rias, y ofrecer préstamos contingentes a la renta, que también
se pueden llamar becas retornables. Esto quiere decir que
hay un mínimo exento, y si los deudores no reciben una ren-
ta superior a este umbral no tienen que devolver nada del
préstamo”.

En el Reino Unido este mínimo exento es de 21.000 libras;
el tipo de interés puede ser bajo y el pago es un porcentaje de
la renta del individuo.

Si pasado un período de tiempo, el prestatario no ha de-

vuelto el dinero, el crédito se cancela.
El objetivo de este sistema es, asimismo, compartir los

costes de la educación entre beneficiarios y gobierno, y re-
partir riesgos.

“Si la educación provista es de mala calidad, y el retorno
es bajo, el coste lo asume el sector público. El sector público
tiene un incentivo mayor para vigilar los grados de mala ca-
lidad. Un beneficio importante del sistema es que permite
aumentar la financiación universitaria y desligarla del ciclo
económico (como ha sucedido en Reino Unido). Y además
aumenta la progresividad de la financiación”, añade.

Los investigadores crearon un “laboratorio” virtual para
analizar el impacto de distintos parámetros del modelo.

En el escenario base suponemos una deuda de 21.000 eu-
ros (cercana al coste actual para el gobierno), un tipo de in-
terés del 0%, una tasa de devolución del préstamo del 10%
de la renta al año por encima del mínimo exento, una exen-
ción de 15.000 euros y que la deuda se cancela a los 25 años.
Con este sistema mostramos que los que ganan menos prác-
ticamente no pagan nada, y los que ganan más, llegan a pa-
gar hasta 15.000 euros debido al subsidio implícito en el ti-
po de interés del 0%.

“Con este sistema mostramos que los que ganan menos
prácticamente no pagan nada, y los que ganan más llegan a
pagar hasta 15.000 euros debido al subsidio implícito en el
tipo de interés del 0 %”, explica el comunicado de Fedea.

Después se puede examinar el impacto de muchas varia-
ciones sobre el escenario base, incluyendo los efectos de
mayores tipos de interés, niveles de exención, tasas de de-
volución o duración del préstamo.

Entre los resultados, destaca que la estructura propuesta
es “altamente progresiva”: los que están en el 25 % de la
parte superior de la renta pagan casi la totalidad de las tasas
universitarias mientras que los que están en el 10 % de la
parte inferior apenas pagan”.

En segundo lugar, “la cantidad del coste universitario pa-
gado por el gobierno es entre 16 y 56 puntos porcentuales
menos que en el sistema actual. Los recursos extra que se
generan se pueden gastar en otras cosas. Por ejemplo, en
educación infantil”.

“Si preocupa el impacto sobre los jóvenes de estratos des-
favorecidos”, hay estudios que muestran que “la reforma
equivalente en el Reino Unido no ha hecho que menos gen-
te, particularmente en familias de renta baja, vaya a la uni-
versidad”. 

Otra conclusión es que la cantidad del coste universitario
pagado por el gobierno es entre 16 y 56 puntos porcentuales
menos que en el sistema actual. Los recursos extra que se
generan se pueden gastar en otras cosas. Por ejemplo, en
educación infantil,donde la externalidad es mayor y está
mejor documentada, señalan.

El Reino Unido ha experimentado tres reformas principa-
les durante los últimos 20 años que incluyeron el aumento
de las tarifas y el diseño de un sistema de préstamos contin-
gentes al ingreso. Aunque aún es relativamente temprano
para evaluar los efectos a largo plazo, la evidencia hasta
ahora revela que el sistema ha funcionado razonablemente
bien en el Reino Unido, especialmente en su naturaleza pro-
gresiva. 

La aplicación de referencia es estudiar cómo funcionaría
un sistema de préstamos similar al de la reforma del Reino
Unido de 2007 para financiar la educación superior en Es-
paña y estudiar las implicaciones para los ingresos a lo lar-
go de la vida, la carga de los pagos para los trabajadores y el
coste para el gobierno.

L

Establecer un sistema de becas retornables para financiar las
universidades públicas, en el que los graduados paguen su
educación, "si pueden", es la propuesta de un trabajo publicado
por la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea)

EFE/ CHEMA MOYA/ ARCHIVO

“CON ESTE SISTEMA MOSTRAMOS QUE
LOS QUE GANAN MENOS

PRÁCTICAMENTE NO PAGAN NADA, Y
LOS QUE GANAN MÁS LLEGAN A PAGAR
HASTA 15.000 EUROS DEBIDO AL SUBSIDIO
IMPLÍCITO EN EL TIPO DE INTERÉS DEL 0 %”
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UNIVERSIDAD CEU FERNANDO III DE SEVILLA

CEU Fernando III apuesta por la
excelencia y el empleo para Andalucía

partir del próximo mes de septiembre, la Univer-
sidad CEU Fernando III recibirá a sus primeros
alumnos en su campus, situado en Bormujos.
Con la puesta en marcha en Sevilla de la cuarta
universidad del CEU en España, el primer grupo
educativo privado del país traslada a la capital

hispalense toda su experiencia y pone al alcance de los jóve-
nes andaluces una educación superior de calidad con un res-
paldo de 90 años de experiencia.

En una primera fase, los estudios de grado estarán vincula-
dos a las ramas empresariales, técnicas y de humanidades,
educación y deporte –Grados en Administración y Dirección
de Empresas, Derecho, Relaciones Internacionales, Marke-
ting y Gestión Comercial, Inteligencia de los Negocios, Inge-
niería Informática, Ingeniería en Sistema de Telecomunica-
ción, Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, Educación
Infantil y Educación Primaria–, con un total de 10 titulacio-
nes, así como, grados simultáneos (6) posgrados (6) y docto-
rado (3) en estas mismas áreas de conocimiento.

Posteriormente, en el curso 2025/2026, ampliará sus estu-
dios en el área de salud -con la Facultad de Ciencias de la Sa-
lud y la Vida-, impulsando los grados en Medicina, Enferme-
ría, Psicología y Fisioterapia, además de estudios especializa-
dos en ciberseguridad, diseño industrial y biomedicina -entre
otros-.

Vocación internacional 
La Universidad CEU Fernando III apuesta por un proyecto in-
novador y de alta calidad docente e investigadora, con profe-
sionales comprometidos con la formación de sus alumnos,
tanto en el ámbito académico como en el personal. 

Nace con una marcada vocación internacional, como el
resto de las universidades CEU, que tienen amplia experien-
cia acogiendo a alumnos de todo el mundo, provenientes de
más de 40 países distintos. 

Además, se adhiere a los convenios
de colaboración que el grupo educati-
vo tiene con universidades e institu-
ciones internacionales, y que permiti-
rán a sus alumnos completar sus estu-
dios en las principales ciudades de Es-
tados Unidos y Europa. De esta forma
potenciará la empleabilidad del alum-
nado, gracias a los acuerdos estableci-
dosde forma directa entre la Universi-
dad CEU Fernando III y empresas y or-
ganizaciones de diversos ámbitos, que
permitirán ofrecer prácticas a los
alumnos, un periodo de enseñanza en
el que podrán aplicar en el mundo real
lo aprendido en el aula, rodeados de
profesionales que serán referentes pa-
ra ellos. 

Por parte del equipo docente, el
alumnado contará con un permanente
acompañamiento para ayudarle a al-
canzar su mejor versión, con una defini-
da orientación hacia el mercado laboral y una decidida voca-
ción de servicio a la sociedad, al bien común, a la vez seña de
identidad del modelo educativo CEU.  De esta forma, CEU am-
plía la oferta educativa en el sur de España, aportando un alto

valor añadido al conjunto del Sistema Universitario Andaluz.

Ciencia, tecnología y empresa
La Universidad CEU Fernando III constituye un modelo de

A

EL PRIMER GRUPO EDUCATIVO
PRIVADO DEL PAÍS PONE AL ALCANCE

DE LOS JÓVENES ANDALUCES
UNA EDUCACIÓN SUPERIOR DE
CALIDAD CON UN RESPALDO
DE 90 AÑOS DE EXPERIENCIA

universidad inteligente y dual que conecta el triángulo cien-
cia, tecnología y empresa con la innovación aplicada a secto-
res estratégicos para Andalucía.

Todo ello en un campus – de más de 40 hectáreas en el Alja-
rafe sevillano- moderno y sostenible (cero emisiones), estra-
tégicamente situado y comunicado con la capital y con el res-
to de Andalucía. Cuenta con amplias zonas verdes, deporti-
vas, de ocio y de servicios, así como diversos edificios docen-
tes. El nuevo edificio de la Universidad CEU Fernando III -ya
construido- dispone de aulas, laboratorios, sala de profesores
y despachos para acoger a su primera promoción. Igualmen-
te, está prevista que continúe la ampliación del campus, con
nuevos edificios, respondiendo así a las necesidades de su co-
munidad educativa.

Puede consultar toda la oferta educativa en www.uf3ceu.es
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